

De la excursión regia

Su Majestad en Málaga, Sevilla y Córdoba

En Málaga

Comunican de Málaga que ayer, a las diez y cuarto, llegó Su Majestad, al que acompañaba el ministro de Fomento.

En la estación esperaban al Monarca el capitán general de Andalucía, Infante don Carlos, el alcaide, diputados, señores, representantes oficiales, de entidades y Corporaciones y un gentío enorme.

Al descender del vagón, el Rey revisó a la compañía de infantería, con bandera y música, que le rindió honores.

En otro subieron el ministro de Fomento y el capitán general Infante don Carlos, siguiendo los de los demás invitados.

El recibimiento que se le dispensó al Rey fué verdaderamente grandioso, no cesando la muchedumbre de ovacionarle en todo el trayecto, hasta la Catedral.

Las autoridades pretendieron evitar que el público se acercara al coche, pero el Rey dijo que lo dejaran, recorriendo el Monarca el trayecto desde la estación a la Catedral entre el público.

En la Basílica se cantó un Te Deum, trasladándose después al Palacio Municipal. El público, estacionado en la plaza, obligó al Rey a salir al balcón repetidas veces, siendo aclamado por el pueblo.

En el salón de actos del Ayuntamiento se celebró la recepción oficial, desfilando ante el Rey representaciones de todas las clases sociales.

Terminada la recepción fué obsequiado el Rey con un banquete. Se sentó a su derecha el Infante don Carlos y a su izquierda el ministro de Fomento.

Los demás puestos de la mesa fueron ocupados por el alcaide, gobernador, diputados, señores y varios aristócratas.

El alcaide, señor García, pronunció un brillante discurso, ofreciendo el banquete al Monarca.

El Rey pronunció luego el siguiente discurso: «El día de hoy ha sido para mí de intensa satisfacción, por haber vuelto a Málaga, ciudad que no he visitado hace mucho tiempo.

En días tristes fué el primero en acudir aquí, cuando las inundaciones, y recomendó a mi gobierno la ejecución de las obras necesarias para salvar vuestra situación.

Hoy vuelvo en un día alegre, y debo expresar mi gratitud por el recibimiento que me habéis dispensado.

Hemos de venir a inaugurar otras obras trascendentales, como son las que reclaman las aguas, aunque ésta es algunas veces molesta, como la de ayer.

Málaga ha querido que esas aguas fertilicen su tierra, y ayer habéis podido apreciar la inauguración de unas obras realizadas para que se pueda regar el secano.

Hoy ha brillado el sol. Ha querido Dios que brille en Málaga espléndidamente, para hacer más hermoso su cielo.

Ahora—agregó el Soberano—vamos a colocar la primera piedra de un puente que unirá en breve plaza de dos barrios importantes de esta bella ciudad, y hoy siento también la satisfacción de haber visto en el despacho de nuestro alcaide los planos de las futuras obras que se han de construir para que en lo sucesivo Málaga no sufra otra vez el peligro de las inundaciones y para que se extienda la zona de riegos.

Y por ello repito el lema de España en este acto, ya que nuestro alcaide hizo referencia al lema de Málaga. Mis abuelos, los Reyes Católicos, tuvieron por lema: «Non Plus Ultra». Cuando se descubrió América, el lema fué reformado, y quedó en «Plus Ultra».

Este lema, que es de España, quiere decir que deseamos que la nación vaya siempre hacia una mayor grandeza y prosperidad.

Esto significa, esto representa siempre vuestro Rey.»

Las sentidas palabras del Monarca fueron ovacionadas delirantemente.

procarreiles; 6.000 para acabar la red y 12.000 para el resto de las obras públicas.»

El señor Cierva fué muy aplaudido. El Rey pasó esta mañana temprano por las calles de la población.

Antes de marchar a Peñafiel se enteró del fallecimiento del marqués de Estella, y ordenó a su ayudante que telegrafase a la familia dándole el pésame.

En Córdoba

Comunican de Córdoba que a las ocho y media llegó el Rey, el ministro de Fomento y el séquito palatino a Aznalfarache, trasladándose en automóvil al Canal de Peñafiel, con objeto de proceder a la inauguración.

El mencionado canal tiene 31 kilómetros, y con su agua se riegan 200.000 hectáreas.

Se le obsequió con un banquete de 200 cubiertos, y al terminar, la niña Emilia Pérez pidió clemencia al Rey para su padre, condenado por asesinato.

El Rey ofreció interesar en ello al gobierno. En Villa del Río, las Cámaras de Comercio pidieron al señor Cierva que autorice la exportación del aceite.

El señor Cierva manifestó que la autorizará en cuanto quede garantido el consumo nacional.

Para tratar de este asunto celebrarán una reunión las Cámaras de Comercio. El Rey visitó después la finca de Moratalla, propiedad del marqués del Mérito.

A las seis de la tarde llegó a Córdoba, dispensándosele un entusiasta recibimiento.

A las once de la noche ha salido para Madrid.

Consejo de ministros

Los ministros se reunieron en el domicilio del presidente del Consejo, y a las ocho y media, el ministro de Gracia y Justicia facilitó a la prensa una nota, que dice así:

«Presidencia.—Se aprobó un expediente sobre abastecimiento de aguas a las bases navales.

Marina.—Se aprobó un proyecto de ley relativo a construcción de un edificio.

Hacienda.—Se aprobó un expediente para fijación de capital y un proyecto de ley regulando la jurisdicción en los terrenos del campo exterior de Ceuta y Melilla.

Estado.—Dió cuenta el ministro de los asuntos exteriores, y se presentó un expediente sobre emisión de obligaciones de la Compañía ferroviaria Tángier-Fez, nombrándose a la prensa una nota, que dice así:

«Presidencia.—Se aprobó un expediente sobre abastecimiento de aguas a las bases navales.

Marina.—Se aprobó un proyecto de ley relativo a construcción de un edificio.

Hacienda.—Se aprobó un expediente para fijación de capital y un proyecto de ley regulando la jurisdicción en los terrenos del campo exterior de Ceuta y Melilla.

Estado.—Dió cuenta el ministro de los asuntos exteriores, y se presentó un expediente sobre emisión de obligaciones de la Compañía ferroviaria Tángier-Fez, nombrándose a la prensa una nota, que dice así:

«Presidencia.—Se aprobó un expediente sobre abastecimiento de aguas a las bases navales.

Marina.—Se aprobó un proyecto de ley relativo a construcción de un edificio.

Hacienda.—Se aprobó un expediente para fijación de capital y un proyecto de ley regulando la jurisdicción en los terrenos del campo exterior de Ceuta y Melilla.

Estado.—Dió cuenta el ministro de los asuntos exteriores, y se presentó un expediente sobre emisión de obligaciones de la Compañía ferroviaria Tángier-Fez, nombrándose a la prensa una nota, que dice así:

«Presidencia.—Se aprobó un expediente sobre abastecimiento de aguas a las bases navales.

Marina.—Se aprobó un proyecto de ley relativo a construcción de un edificio.

Hacienda.—Se aprobó un expediente para fijación de capital y un proyecto de ley regulando la jurisdicción en los terrenos del campo exterior de Ceuta y Melilla.

Estado.—Dió cuenta el ministro de los asuntos exteriores, y se presentó un expediente sobre emisión de obligaciones de la Compañía ferroviaria Tángier-Fez, nombrándose a la prensa una nota, que dice así:

De Castellón

BLASCO IBÁÑEZ DE PASO PARA PEÑISCOLA, SE DETIENE UNAS HORAS EN ESTA CAPITAL

En el rápido de Valencia llegó el domingo por la noche don Vicente Blasco Ibáñez, acompañado de sus hijos, del alcaide de Valencia, señor Samper, y del joven escritor vinarense Alvaro Pascual León.

Se le dispuso un entusiasta recibimiento. En la estación fué saludado el distinguido huésped por el alcaide, señor Morelló; diputado a Cortes don Fernando Gasset, don Cayetano Huguet y otras personalidades del mundo de la literatura y la política.

Antes, en Villarreal, salieron a cumplimentarle el alcaide de dicha población, la mayoría del Ayuntamiento con una banda de música, y mucho público que vitoreó al ilustre viajero, ofreciendo la representación popular de la ciudad, a su hija Libertad, ramos de flores.

Hechas las averiguaciones del caso, dieron por resultado la detención de un criado del dueño, llamado Marciano Ventura, y del carretero Blas Bellido, los cuales se confesaron autores de los hurtos cometidos, recuperándose todo lo robado.

UN SUICIDIO EN SAN JORGE Colgándose de una cuerda de esparto en una viga de la bodega, de la calle de la Virgen, el vecino de Cervera, José Duales Folch, de 71 años de edad, ha puesto fin a sus días.

Se desconocen los móviles que indujeron al Duates a tomar tan fatal resolución.

NUEVO SINDICATO CATOLICO Ayer se celebró en el local del Sindicato Agrícola de San Isidro una velada literaria musical, con motivo de la inauguración oficial del Sindicato de obreras católicas.

El acto resultó brillantísimo, pronunciando don Salvador Guinot un elocuente discurso.

DETENCION DE UN SINDICALISTA Esta madrugada última la policía ha detenido a un individuo llamado Joaquín Ferrer Alvarado (a) Sanfón, presidente del Sindicato de obreros del vidrio y del Comité progresos, que se dedicaba a cobrar cuotas, valiéndose de amenazas.

Se ha practicado un registro en su domicilio, encontrándose en una caja de madera la cantidad de 1.575 pesetas, que según manifestaciones del detenido, se las entregó un individuo a quien solo conocía de vista, para repartirlas entre los presos de la cárcel.

También se han encontrado varias cartas, cuartillas con el original de imprenta y otros documentos sindicalistas.

El individuo en cuestión, el 11 de marzo de 1919 fué detenido y puesto a disposición de la autoridad militar, que le instruyó sumaria, acusándole del delito de excitar a la rebelión.

Actualmente se hallaba en libertad provisional. Se asegura se trató de un anarquista de actuación exaltada dentro del sindicalismo.

CHOCAN UN AUTO Y UNA TARTANA Anoche, al pasar un tranvía por la calle del Marqués del Duero, frente al cuartel de Santa Madrona, hizo explosión un petardo.

La detonación, que fué tremenda, produjo gran alarma entre el vecindario.

No hubo que lamentar desgracias personales.

LA CUESTION ARANCELARIA COMISION A MADRID Han marchado a Madrid el presidente del Fomento del Trabajo Nacional, el presidente de la Cámara Industrial y varios comerciantes, para hablar con el ministro de Hacienda de la cuestión arancelaria.

El viaje se debe a las manifestaciones del señor Sedó, quien dijo que el ministro estaba dispuesto a oír cuantas observaciones se le formularan.

La comisión referida será recibida mañana por el señor Argüelles. La Federación de fabricantes de tejidos de algodón ha telegrafado hoy al ministro, lamentándose de que en el momento actual en que hay una crisis de producción de 1.200 millones; en que existen parados más de 20.000 obreros, y en que el 85 por 100 de los restantes trabajan a media jornada, se haya publicado la actual reforma de aranceles, que no responde a las necesidades de la industria nacional.

SE SUSPENDE LA CONMEMORACION DEL «CORPUS DE SANGRE» El comité organizador del homenaje a Pablo Claris, que debía celebrarse el día del Corpus, ha publicado una alocución suspendiendo todos los actos anunciados.

CONFERENCIAS CON NUESTRO CORRESPONSAL DE INFORMACION DE BARCELONA Las clases productoras de Cataluña, marchan a informar al ministro sobre la reforma de los Aranceles

Los guardias procedieron a la detención del referido sujeto, y cuando lo conducían a la comisaría del distrito, el Solé se dio a la fuga.

Los de seguridad hicieron varios disparos al aire, que no lograron evitar que el prófugo siguiera su desesperada carrera.

El guardia de seguridad que presta servicio en la comisaría de Atrazanas, apercibido del hecho, cortó la retirada al fugitivo, amenazándole revolver en mano.

Como el Solé no hiciera caso, el guardia disparó su revólver contra el sujeto, que cayó en tierra a consecuencia de un balazo en la cabeza.

Conducido al dispensario médico de la calle de Bárbara, se le apreció la fractura de la base del cráneo y una hernia cerebral, falleciendo poco después de haber ingresado en dicho centro benéfico.

Los primeros pesames los recibió la familia de Su Majestad la Reina doña Victoria, Su Majestad la Reina doña Cristina y Su Alteza la Infanta doña Isabel.

Sucesivamente fueron llegando los señores Maura, Weyler, Sánchez Guerra, general Aguilera, Burgos Mazo, conde de San Luis, Rivas, generales Marina, Luque, Villalba, Santiago, Chacón, Souza, Contreras, Fernández Puente, Ayala, Heredia, Bascarrán y Aizpuru.

De Castellón

BLASCO IBÁÑEZ DE PASO PARA PEÑISCOLA, SE DETIENE UNAS HORAS EN ESTA CAPITAL

En el rápido de Valencia llegó el domingo por la noche don Vicente Blasco Ibáñez, acompañado de sus hijos, del alcaide de Valencia, señor Samper, y del joven escritor vinarense Alvaro Pascual León.

Se le dispuso un entusiasta recibimiento. En la estación fué saludado el distinguido huésped por el alcaide, señor Morelló; diputado a Cortes don Fernando Gasset, don Cayetano Huguet y otras personalidades del mundo de la literatura y la política.

Antes, en Villarreal, salieron a cumplimentarle el alcaide de dicha población, la mayoría del Ayuntamiento con una banda de música, y mucho público que vitoreó al ilustre viajero, ofreciendo la representación popular de la ciudad, a su hija Libertad, ramos de flores.

Hechas las averiguaciones del caso, dieron por resultado la detención de un criado del dueño, llamado Marciano Ventura, y del carretero Blas Bellido, los cuales se confesaron autores de los hurtos cometidos, recuperándose todo lo robado.

UN SUICIDIO EN SAN JORGE Colgándose de una cuerda de esparto en una viga de la bodega, de la calle de la Virgen, el vecino de Cervera, José Duales Folch, de 71 años de edad, ha puesto fin a sus días.

Se desconocen los móviles que indujeron al Duates a tomar tan fatal resolución.

NUEVO SINDICATO CATOLICO Ayer se celebró en el local del Sindicato Agrícola de San Isidro una velada literaria musical, con motivo de la inauguración oficial del Sindicato de obreras católicas.

El acto resultó brillantísimo, pronunciando don Salvador Guinot un elocuente discurso.

DETENCION DE UN SINDICALISTA Esta madrugada última la policía ha detenido a un individuo llamado Joaquín Ferrer Alvarado (a) Sanfón, presidente del Sindicato de obreros del vidrio y del Comité progresos, que se dedicaba a cobrar cuotas, valiéndose de amenazas.

Se ha practicado un registro en su domicilio, encontrándose en una caja de madera la cantidad de 1.575 pesetas, que según manifestaciones del detenido, se las entregó un individuo a quien solo conocía de vista, para repartirlas entre los presos de la cárcel.

También se han encontrado varias cartas, cuartillas con el original de imprenta y otros documentos sindicalistas.

El individuo en cuestión, el 11 de marzo de 1919 fué detenido y puesto a disposición de la autoridad militar, que le instruyó sumaria, acusándole del delito de excitar a la rebelión.

Actualmente se hallaba en libertad provisional. Se asegura se trató de un anarquista de actuación exaltada dentro del sindicalismo.

CHOCAN UN AUTO Y UNA TARTANA Anoche, al pasar un tranvía por la calle del Marqués del Duero, frente al cuartel de Santa Madrona, hizo explosión un petardo.

La detonación, que fué tremenda, produjo gran alarma entre el vecindario.

No hubo que lamentar desgracias personales.

LA CUESTION ARANCELARIA COMISION A MADRID Han marchado a Madrid el presidente del Fomento del Trabajo Nacional, el presidente de la Cámara Industrial y varios comerciantes, para hablar con el ministro de Hacienda de la cuestión arancelaria.

El viaje se debe a las manifestaciones del señor Sedó, quien dijo que el ministro estaba dispuesto a oír cuantas observaciones se le formularan.

La comisión referida será recibida mañana por el señor Argüelles. La Federación de fabricantes de tejidos de algodón ha telegrafado hoy al ministro, lamentándose de que en el momento actual en que hay una crisis de producción de 1.200 millones; en que existen parados más de 20.000 obreros, y en que el 85 por 100 de los restantes trabajan a media jornada, se haya publicado la actual reforma de aranceles, que no responde a las necesidades de la industria nacional.

SE SUSPENDE LA CONMEMORACION DEL «CORPUS DE SANGRE» El comité organizador del homenaje a Pablo Claris, que debía celebrarse el día del Corpus, ha publicado una alocución suspendiendo todos los actos anunciados.

CONFERENCIAS CON NUESTRO CORRESPONSAL DE INFORMACION DE BARCELONA Las clases productoras de Cataluña, marchan a informar al ministro sobre la reforma de los Aranceles

Los guardias procedieron a la detención del referido sujeto, y cuando lo conducían a la comisaría del distrito, el Solé se dio a la fuga.

Los de seguridad hicieron varios disparos al aire, que no lograron evitar que el prófugo siguiera su desesperada carrera.

El guardia de seguridad que presta servicio en la comisaría de Atrazanas, apercibido del hecho, cortó la retirada al fugitivo, amenazándole revolver en mano.

Como el Solé no hiciera caso, el guardia disparó su revólver contra el sujeto, que cayó en tierra a consecuencia de un balazo en la cabeza.

Conducido al dispensario médico de la calle de Bárbara, se le apreció la fractura de la base del cráneo y una hernia cerebral, falleciendo poco después de haber ingresado en dicho centro benéfico.

Los primeros pesames los recibió la familia de Su Majestad la Reina doña Victoria, Su Majestad la Reina doña Cristina y Su Alteza la Infanta doña Isabel.

Sucesivamente fueron llegando los señores Maura, Weyler, Sánchez Guerra, general Aguilera, Burgos Mazo, conde de San Luis, Rivas, generales Marina, Luque, Villalba, Santiago, Chacón, Souza, Contreras, Fernández Puente, Ayala, Heredia, Bascarrán y Aizpuru.

NUEVO ACADEMICO

En la Academia de Buenas Letras se ha verificado la recepción del Padre Ignacio Casanovas, S. J. Leyó un admirable trabajo sobre Balmes.

LA LABOR DEL JUZGADO

Hoy ha continuado el desfile de testigos ante el juez especial que entiendo en la explosión de la calle de Pelayo.

Ninguno de ellos ha dado detalles provechosos.

HERIDOS QUE FALLECEN

De Reus comunican que ha fallecido el obrero carretero José Borrás, agredido el sábado último.

Ha sido detenido un individuo llamado Juan Bautista Miquel. Se dice que se ha confesado autor del atentado.

En el hospital de la Santa Cruz falleció José Ruiz en la madrugada del domingo último, que resultó herido en la barriada de Badalona en una refriega que sostuvieron varios individuos del somatén contra otros del Sindicato único.

SARAH BERNHARDT

El miércoles próximo llegará a Barcelona la ilustre actriz francesa Sarah Bernhard.

DEBUT DE LOS NIÑOS SEVILLANOS

Para el día del Corpus se anuncia en Las Arenas el debut de los niños sevillanos Posada III y Belmonte III, con seis novillos de Murube.

ENTRE PATRONOS BARBEROS

Esta tarde, en una barbería de la calle de Cerdeña, ha habido una riña entre patronos barberos.

El motivo ha sido que se han presentado en dicha barbería dos patronos barberos, delegados de la Asociación Patronal de Peluqueros, los cuales han exigido al dueño que cerrara la tienda, porque hay el acuerdo para las barberías de las barriadas extremas de trabajar los domingos hasta medio día y cerrar el lunes. El dueño ha contestado que respeta el descanso dominical, y que por lo tanto, podía tener abierto los lunes, degenerando la discusión en una reyerta, donde se han repartido palos y mamporros, resultando algunos contusionados.

SE REANUDA EL TRABAJO

De Manresa comunican que ha reanudado sus trabajos la fábrica de tejidos de Eusebio Beltrán, donde trabajan algunos centenares de obreros.

En breve se dice que abrirán otras fábricas que actualmente están cerradas.

Curso de la enfermedad y fallecimiento del marqués de Estella

La primera indisposición El martes último sufrió el señor Primo de Rivera una indisposición. Tratóbase de un colapso de origen gástrico, pues horas antes se supo que tuvo un cólico.

El colapso le dejó un tanto postrado y alarmó justamente a la familia, máxime porque el ilustre general hasta aquel día hizo su vida habitual, es decir, asistió diariamente al Consejo Supremo de Guerra y Marina, visitó a sus amistades, jugó su acostumbrada partida de tresillo, sin resentirse de nada, conservando su lucidez y dando pruebas en todas las funciones orgánicas de estar dotado de una privilegiada naturaleza.

El viernes se agravó el ilustre enfermo de forma que se temió por su vida, pero consiguió reaccionar gracias a su organismo, y pasó el peligro, hasta el punto de que el sábado se reestablecieron esperanzas de que se restablecería.

El fallecimiento y las primeras visitas de pésame El domingo se perdieron ya todas las esperanzas de salvación, y efectivamente, el general falleció rodeado de su hijo político, sobrinos, sus ayudantes y el médico de cabecera señor Fernández.

El cadáver fué amortajado con el hábito de San Francisco, por haberlo así dispuesto el finado.

La noticia del fallecimiento circuló rápidamente por Madrid, y momentos después comenzaba el desfile de personalidades por la casa mortuoria, siendo de los primeros en llegar el presidente del Consejo, el ministro de la Guerra, el jefe del cuartel militar del Rey, general señor Miláns del Bosch; el ministro de la Gobernación y otros muchos.

Los primeros pesames los recibió la familia de Su Majestad la Reina doña Victoria, Su Majestad la Reina doña Cristina y Su Alteza la Infanta doña Isabel.

Sucesivamente fueron llegando los señores Maura, Weyler, Sánchez Guerra, general Aguilera, Burgos Mazo, conde de San Luis, Rivas, generales Marina, Luque, Villalba, Santiago, Chacón, Souza, Contreras, Fernández Puente, Ayala, Heredia, Bascarrán y Aizpuru.

Subsecretario de la Presidencia señor Villalonga, conde de Heredia Spínola, delegado de Pósitos señor Loigorry, director general de Bellas Artes, señor García Leñis, coroneles y oficiales del regimiento de Wad Ras, etc., etc.

Los preparativos para el entierro La familia ha dispuesto que el entierro se verifique mañana, a las once, recibiendo sepultura en el cementerio de San Isidro. El acto resultará seguramente solemnisimo.

Las Cámaras de la Propiedad Urbana

Ayer domingo se celebró la sesión de apertura de la Asamblea de las Cámaras de la Propiedad Urbana.

El presidente de la Asamblea, marqués de la Vega, en nombre del ministro de Fomento, pronunció un discurso aludiendo a la modificación de la tributación y reforma del régimen jurídico de la propiedad.

EXTRANJERO

Witos rebata en la Dieta polaca el discurso de Lloyd George

Varsovia.—El presidente del Consejo de ministros polaco acaba de pronunciar en la Dieta un importante discurso relacionado con la cuestión de Alta Silesia, en el que ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones:

«El discurso del señor Lloyd George en la Cámara de los Comunes ha producido hondo sentimiento en la población polaca.

Silesia fué conquistada por Federico el Grande, que se la arrebató a Austria, la cual la tenía bajo su dominio a consecuencia del desmembramiento de Polonia.

El señor Lloyd George se ha equivocado, pues, al decir que los polacos de Alta Silesia no pasan de ser meros inmigrantes. Los mismos Manuales alemanes de Historia y Geografía, reconocen en efecto, que la población de Alta Silesia es polaca de raza y de idioma.

Polonia no se sale del Tratado de Versalles, al pedir que se reúna Alta Silesia, puesto que ya antes le pertenecía.

Los polacos de Alta Silesia, al insurreccionarse, no han tratado, como cree el señor Lloyd George, de situar a los aliados ante un hecho consumado, sino que han obrado únicamente movidos por el temor de caer nuevamente bajo la dominación alemana.

Conocidas son las medidas adoptadas por el gobierno de Varsovia, para impedir que los polacos cooperaran en la forma que fuese al movimiento insurreccional de Alta Silesia, aun cuando a los polacos no se les escapaba que el Reich venía sosteniendo abiertamente a las bandas alemanas.

El discurso del presidente del gabinete inglés, señor Lloyd George, ha hecho más difícil aún que lo era anteriormente, la labor del gobierno polaco.

En efecto, y a pesar de lo que se diga en contrario, ha aumentado la invasión alemana en el territorio de Alta Silesia.

El primer ministro inglés ha reprochado a Polonia el haber combatido contra los aliados; pues bien, los responsables de ello son aque-

los que repartieron Polonia y que por toda clase de medios procuraron ahogar el levantamiento nacional.

Ningún ejército de Polonia combatió jamás de buen grado contra los aliados, y es sabido que todos los esfuerzos realizados por Alemania para formar un ejército polaco a su devoción, se estrellaron contra la voluntad de los nacionales.

No queremos que en lo sucesivo nos pueda dirigir el primer ministro inglés reproches análogos a los que ahora nos ha dirigido por los sucesos de Alta Silesia.

Sabemos que esa a los aliados a quienes debe Polonia su independencia, y por ello es por lo que cooperará siempre a cuanto sea necesario para que se ajuste estrictamente el Tratado de Versalles.

Profesamos, además, contra lo dicho por el señor Lloyd George de que mientras Alemania ha sido desarmada por los aliados, Polonia trata de levantarse contra el Tratado de Versalles, al que debe su independencia.

De ser cierto que el señor Lloyd George autorizase a Alemania a entrar en Alta Silesia, solo podría ser yendo del todo en contra del Tratado de Versalles, puesto que éste no admite que esa provincia sea alemana.

Confío—añade—en que los Estados que firmaron el Tratado de Versalles no tolerarán que se infrinja ese Tratado, que es la base de la paz europea, que tan difícilmente fué restablecida y que tantos sacrificios y pérdidas costó obtener.»

Graves sucesos en Aleandria Doce muertos y un centenar de heridos

El Cairo.—La situación en Aleandria es gravísima, habiendo circulado el rumor de que un griego había dado muerte a un indígena. Estos se levantaron contra los extranjeros, sin distinción.

El fuego de fusilería duró toda la noche. Los amotinados saquearon los establecimientos de los europeos.

Hay que lamentar 12 muertos y más de un centenar de heridos. Algunos europeos fueron rociados con petróleo y quemados.

Los extranjeros refugiáronse en sus respectivos consulados. Las tropas inglesas tomaron la ciudad.

Las últimas noticias que se reciben dicen que la tranquilidad va renunciando.

Rumor desmentido

Amsterdam.—Oficialmente se desmiente el rumor propalado por una agencia de que el exKaiser se había suicidado.

Conferencia

París.—Esta noche Briand ha tenido una larga conferencia con el embajador alemán.